

Bern, 26. August 2020

Medienmitteilung

Nationaler Spitex-Tag: Samstag, 5. September 2020

«Danke, Spitex!»

Die Spitex erbringt unverzichtbare Leistungen in der Gesundheitsversorgung. Spitex-Fachpersonen – von der Hauswirtschafts-Mitarbeiterin bis zur Pflegeexpertin – übernehmen in der ambulanten Pflege und Unterstützung der Klienten zu Hause eine tragende Funktion. Am Nationalen Spitex-Tag, der sich an das WHO-Motto «Jahr der Pflegeberufe und Hebammen» anlehnt, dankt die Spitex allen Mitarbeitenden für ihren grossen Einsatz – so lautet denn auch das Motto «Danke, Spitex!»

Selbständiges und verantwortungsvolles Arbeiten, flexible Pensen und Arbeitszeiten, attraktive Weiterbildungs- und Karrieremöglichkeiten sowie die tägliche Wertschätzung durch die Klientinnen zeichnen die Tätigkeit bei der Spitex aus. Die Spitex ist zudem ein wichtiger Ausbilder: Damit auch in Zukunft genügend Fachpersonal zur Verfügung steht, bildet sie Fachpersonen auf allen Stufen aus.

Die COVID-Pandemie war und ist für die Spitex eine aussergewöhnlich herausfordernde Zeit. Spitex-Fachpersonen pflegen und unterstützen die Klienten und Klientinnen unter verschärften Hygienemassnahmen zu Hause, auch wenn diese an COVID erkrankt oder in Quarantäne sind. Hinzu kommen zusätzliche Aufgaben wie die Beschaffung von genügend Schutzmaterial, die Schulung der Mitarbeitenden, vermehrter Koordinationsaufwand, die Mitwirkung in den kantonalen Krisenstäben und Fragen rund um die Finanzierung von Zusatzleistungen und -material.

Wichtige Präventionsfunktion

Es ist wichtig, dass die pflegebedürftigen Menschen zu Hause von der Spitex kontinuierlich versorgt werden, denn die Spitex übernimmt eine bedeutende Präventionsfunktion, die gerade im Falle einer Pandemie mit verschärften Schutz- und Hygienemassnahmen grosses Gewicht hat: Die Spitex-Fachpersonen führen Gespräche mit verunsicherten Klientinnen und Klienten und leiten sie an, die Hygienemassnahmen korrekt umzusetzen. Zudem beobachten sie den physischen und psychischen Zustand der pflegebedürftigen Menschen, erkundigen sich nach deren Befinden und melden eine allfällige Verschlechterung dem Hausarzt.

Dank der Spitex können pflege- und unterstützungsbedürftige Menschen zu Hause versorgt, soziale Isolation und Folgeerkrankungen verhindert sowie Spitaleinweisungen vermieden werden. Damit beweist die Spitex einmal mehr ihre unverzichtbare Rolle in der Gesundheitsversorgung – während der Pandemie und in «normalen» Zeiten. Denn die Pflegeberufe sind systemrelevant und umfassen verschiedene Berufsbilder auf diversen Ausbildungsstufen: Assistent/in Gesundheit und Soziales (AGS), Fachfrau/-mann Gesundheit (FaGe), dipl. Pflegefachfrau/-mann HF/FH, Pflegeexperte/in APN (Advanced Practice Nurse).

Es ist jetzt an der Zeit, allen Spitex-Mitarbeitenden Danke zu sagen! Wertschätzung und Dankbarkeit seitens der zufriedenen Spitex-Klientinnen und -Klienten sind wichtige Faktoren für die Arbeitszufriedenheit und Motivation der Spitex-Fachpersonen.

Dies unterstreicht auch Thomas Heiniger, Präsident von Spitex Schweiz: «Ich habe grossen Respekt vor den Leistungen der Spitex-Mitarbeitenden. Dafür wollen wir nicht nur unser Lob, sondern auch grosse Dankbarkeit ausdrücken». Er wird an einem Anlass der Spitex Zürich teilnehmen und den anwesenden Mitarbeitenden – stellvertretend für alle Spitex-Mitarbeitenden – seinen Dank für das Geleistete in den vergangenen herausfordernden Monaten aussprechen.

Rund um den Nationalen Spitex-Tag vom 5. September 2020 führen zahlreiche Spitex-Organisationen in der ganzen Schweiz Veranstaltungen durch, die sie individuell gestalten.

Spitex Schweiz

Spitex Schweiz ist der nationale Dachverband von 24 Kantonalverbänden, denen die Spitex-Organisationen angeschlossen sind. Insgesamt gibt es in der Schweiz rund 570 Nonprofit-Spitex-Organisationen (gemeinnützig sowie mit Versorgungspflicht). Rund 39'000 Mitarbeitende pflegen und betreuen jährlich rund 285'000 Klientinnen und Klienten, damit diese weiterhin in ihrer gewohnten Umgebung leben können. 80 Prozent aller Spitex-Klientinnen und -Klienten werden durch die Nonprofit-Spitex versorgt. Der Dachverband feiert im Jahr 2020 sein 25-jähriges Bestehen.

www.spitex.ch

Informationen für die Redaktionen:

Informationen über die Aktivitäten am Nationalen Spitex-Tag sind bei den lokalen und kantonalen Spitex-Organisationen erhältlich. Suchen Sie diese unter:

<http://www.spitex.ch/Verband/Unsere-Mitglieder/Spitex-vor-Ort/P7C4G/> oder über die Nationale Spitex-Nummer 0842 80 40 20

Spitex-Bildmaterial bestellen:

<http://www.spitex.ch/Verband/Medien/Spitex-Fotos-fuer-Medien/P1n5O/>

Für weitere Auskünfte:

Francesca Heiniger, Leiterin Kommunikation/Marketing, Tel. 031 370 17 50

heiniger@spitex.ch